
在昨日举行的 2014
年中国（洛阳）中小企业海
外上市高峰论坛上，美国
纳斯达克证券交易所前副
主席约翰·华莱士、美国证
券交易委员会立法大律师
威廉·比尔应邀出席，围绕
民营中小企业如何进军海
外市场等话题，为我市企
业负责人支招。
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本报讯（记者 孙小蕊）昨日从市商务局获悉，即日起我市企业可
补报2014年外贸促进资金项目，补报时间截止到3月28日。

从今年起，省商务厅将建立外经贸促进资金支持项目库，凡不按时、按
要求上报项目计划，未列入项目库的项目将不予支持。今年1月15日前
我市已组织企业上报相关项目1500余个，但有部分企业项目存在漏报。

此次补报项目中，河南省外经贸区域协调发展促进资金项目主要
针对外贸企业2013年度建设完成和2014年将要建设完成的，属于《河
南省外经贸区域协调发展促进资金管理暂行办法实施细则》支持范围
的项目；中小企业国际市场开拓资金项目主要针对外贸企业2014年拟
发生的国外展览会、体系认证、市场考察、电子商务等符合《河南省中
小企业国际市场开拓资金管理实施办法》的项目；进口贴息项目（未列
入国家目录部分）主要针对2013年度进口原材料、设备超100万美元
的企业，凡进口产品未列入国家《鼓励进口技术和产品目录》的，可进
行申报；境外营销网络项目主要针对为了开拓国际市场，企业已在或
2014年将在境外设立营销网点、售后维修服务网络的情况；外贸公共
服务平台资金项目包括，2013年度企业建设或完善的为行业企业提供
公共服务的产品设计中心、公共实验检测平台、公共认证及注册服务
平台、公共技术研发平台、农产品可追溯体系平台、市场营销平台、国
际孵化器平台、公共展示平台等符合《2013年外贸公共服务平台建设
资金管理工作》要求的项目。

凡符合相关条件的企业，可到各县（市）区商务主管部门提交申报
资料。今年1月15日前已上报的项目，不再重复申报。

2014年外贸促进资金项目补报28日截止

未申报企业请抓紧时间

新《金融租赁公司管理办法》实施
中国银监会17日宣布，《金融租赁公司管理办法》经修订完善后于

近日正式实施。《办法》从准入条件、业务范围、经营规则和监督管理方面
进行了修订完善，引导各种所有制资本进入金融租赁行业，推动商业银
行设立金融租赁公司试点进程，促进行业健康发展。 （据新华社电）

税务总局：完善外贸综合服务企业出口退税政策
近日，税务总局发布《关于外贸综合服务企业出口货物退（免）税

有关问题的公告》，自4月1日起，中小企业与外商签订出口合同后，将
自己生产的货物销售给外贸综合服务企业，外贸综合服务企业以自营
方式出口的货物，可由外贸综合服务企业按自营出口的规定申报退

（免）税。 （据《经济日报》2014年3月17日06版）

沈阳：对无污染项目实行环评豁免管理
沈阳市目前着手进行环评审批制度改革，对电力、道路交通、水利

等七大类51个项目实行环境影响评价豁免管理，此举通过放开对无污
染或轻污染项目的事前管制，把工作的重心转向事后管理和对重污染
项目的严格控制，将进一步激发社会活力，切实加强对污染问题的管
控，进一步提高行政效能。 （据新华社电）

开春，不少制造企业担心出现用
工荒，虹冈铸钢公司副总经理王志勤
却表示“毫无压力”。这是一家设在
天津经济技术开发区的企业。“员工
不仅按时返岗，还有不少人介绍老乡
一起来。”王志勤告诉记者，“这多亏了
开发区给外地员工在工资、住宿、子女
入学等方面都创造了好的条件。”

作为国务院最早批准的14家国
家级经济技术开发区之一，天津经
济技术开发区15次居国家级经济技

术开发区投资环境评价总指数排名
之首。2013年，天津经济技术开发
区全年生产总值首破2500亿元，继
续领跑全国。

“以前的快速发展，主要依靠优
惠政策和廉价劳动力吸引投资，如
今则靠逐步完善的社会事业保障来
留下企业、留下建设者。”开发区管
委会主任许红星说。开发区管委会
每年拿出财政资金，补贴工资集体
协商后工人工资增长额的 15%，每
家企业每年最高可获奖励 100 万
元。目前，该项制度已覆盖开发区
3000多家企业的近20万劳动者。

住宿，对外地从业者来说，是一
件开支大且费神的事情。天津经济

技术开发区在国内最早兴建蓝领白
领公寓和公屋，解决了近20万从业
人员的居住难题。政府直管中心在
每个公寓设立工作站，全天候为住
宿人员提供社区式服务。

“第一眼看见教室里用了电子
白板，觉得真先进。”老家在山东聊
城的小邦昊说起自己的新学校来，
充满自豪。邦昊的父母都在开发区
上班，能把孩子带在身边，在这里工
作生活，让他们心里很踏实。邦昊
就学的泰达实验学校去年12月投入
使用，从硬件到软件都是全市一流
的，超过一半的学生是来自外地户
籍建设者的子女。 （据《人民日
报》2014年3月17日01版）

员工有钱挣 家人有房住 孩子有学上

天津开发区留人引才有一套

■项目名称：洛阳正大食品产
业园

■地址：洛阳工业园区
■投资金额：10亿元
洛阳正大食品产业园项目于

2010 年 8 月开工建设，目前项目一
期已建成投用，二期生产线预计今
年下半年建成投产。该项目引进具
有世界水准的先进设备，将提高我
市食品加工产业的现代化水平。同
时，正大食品品牌成熟的营销平台，
将助推洛阳肉制品走向世界。

拥有省级企业技术中心
该项目占地 285 亩，分三期建

设，总投资 10 亿元。其中，一期投
资 2.7 亿元，规划为现代化绿色屠
宰、分割、冷藏加工示范线，已于
2012 年 11 月建成投产。二期计划
投资1.7亿元，规划为企业技术中心
及生鲜调理、中式酱卤、腌腊制品生
产线。“二期企业技术中心已于去年
建成并正常运行，工艺技术及检测
手段均为国内领先，被认定为‘省级
企业技术中心’。生产线的土建部

分已经完成，预计今年下半年建成
投产。”洛阳正大食品有限公司相关
负责人李犇（bēn）说。

生产效率全国领先
记者在项目生产车间看到，一头

头肥硕的生猪在生产线上匀速向前
传送。脱毛、开膛、劈半……每道工
序都由机械完成。“项目的工艺技术
和设备从欧洲引进，设备只需少数技
术工人监督即可完成运转，按照正常
速度，1小时能够处理300头以上生
猪，生产效率在全国领先。”李犇说。

先进设备的引进，不仅使生产
效率成倍提高，生猪处理质量也位
居行业前列。“设备利用二氧化碳技
术处理生猪，避免了传统的电击致
死产生的应激反应，使肉制品口感
更好。在脱毛环节，采用喷淋脱毛
法以避免猪的交叉感染，提高了猪
肉质量。”李犇说。

洛阳肉制品将走向世界
我国猪肉消费量占肉类消费总

量的 60%以上。按照国家有关规

划，到2015年我国肉类产品产量达
到 8500 万吨，其中猪肉产量达到
5360万吨，猪肉市场保持稳中有升
态势。“目前国内生猪养殖还是以传
统的农户散养为主，存在计划性不
强、不可追溯等问题。随着群众对
食品安全和品质的要求越来越高，
大型肉类屠宰加工企业的发展空间
会越来越大。”李犇说。

李犇介绍，项目一期投产后，借
助正大食品品牌成熟的营销平台，
月销售量从 2012 年 11 月的 308 吨
上升到 2013 年 12 月的 5000 多吨，
冷鲜肉产品和调理产品远销上海、
山西、陕西、安徽、湖南、湖北、四川、
广东等地。项目二期投产后，产品
质量将达到出口注册标准，洛阳制
造的肉类产品将销往全世界。

本报记者 张锐鑫 特约记者
吴言 通讯员 温红

洛阳肉制品将走向世界

项目建设进行时

洛阳正大食品产业园项目二期预计下半年建成投产

本报讯 （记者 李岚）昨日下
午，由洛阳市晋商会和山西红杉药
业有限公司主办的“2014 年中国

（洛阳）中小企业海外上市高峰论
坛”在我市举行。

山西红杉药业有限公司，是一
家进行红豆杉现代化种植、紫杉醇
系列化产品开发的，集医药生产、经
营、开发于一体的高新技术企业。
该公司于2011年12月14日启动在
美国上市计划，并正式向美国证券

交易委员会（SEC）提交了相关资
料，目前已通过多轮质询答辩。本
月 3 日，该公司成功收购了位于美
国圣地亚哥的一家专注于再生治疗
研发的生物医药技术企业——卡迪
姆生物制药公司，为企业转型、实施

“走出去”战略打下了坚实基础。卡
迪姆生物制药公司此前已在纽约证
券交易所上市，已正式更名为红杉
卡迪姆药业有限公司。

山西红杉药业有限公司与我

市就利用农村流转土地开发红豆
杉项目等进行合作谈判，并基本达
成合作意向。市晋商会相关负责
人介绍，山西红杉药业有限公司是
该商会通过开放招商准备引入的

民营企业，旨在通过大面积种植高
经济价值的红豆杉，带动我市农民
致富。

市政协副主席安石柱参加相关
活动。

拟利用农村流转土地开发红豆杉项目

红杉药业与我市基本达成合作意向

海外上市，选好服务
团队很重要

“中国有很多大型民营企业，特
别是一些互联网公司非常热衷于选
择在美国上市，我认为这主要有几
方面原因。”美国证券交易委员会立
法大律师威廉·比尔说，美国的资本

非常充足，除机构投资者之外，还有
不少个人投资者对高成长性公司感
兴趣，愿意将重点放在股票市场；中
国的中小企业在美国上市，可以通
过股票的形式收购企业，也可通过
发行股票来融资，“股票和现金基本
可以画等号”。与此同时，还有品牌
效应的因素，企业在美国上市之后，
等于迈进了全世界的资本市场，有
机会在世界范围内收购各个国家相
关行业的高科技公司，将自身品牌
与知名品牌合并，对提升自身品牌
效应的推动作用不可估量。

谈及中小企业负责人普遍关
注的海外上市具体流程，威廉·比
尔说，企业想在美国上市，对资源
和服务团队的选择非常重要。首
先，必须选择一家比较有声誉、有
实力的会计师事务所，按照美国的
审计标准，对自己公司的财务报表
进行审计，因为无论采取何种方式

在海外上市，都必须提供两年的财
务信息。

其次，在审计工作完成后，要聘
请一家美国当地的律师事务所，为
其起草交由美国证券交易委员会审
核的招股说明书。所谓招股说明
书，是指股份有限公司发行股票时，
就发行中的有关事项向公众说明，
并向非特定投资人提出购买或销售
其股票的要约邀请性文件。最后，
美国证券交易委员会将针对招股说
明书，进行至少 6 轮，一般在 8 轮或
者 8 轮以上的提问和答辩，时间在
半年到一年不等。如果答辩通过，
该企业即可获得批准上市。

威廉·比尔和美国纳斯达克证
券交易所前副主席约翰·华莱士特
别提醒有意在海外上市的企业负责
人，一定要在招股说明书中如实说
明企业的实际情况，包括财务状况
和其他商业信息等，否则即使通过

了审核，在后来的运作中也会出现
纰漏从而影响进程。

有实力企业，可考虑
战略收购

“‘走出去’战略，不仅是指中
国的中小企业可以选择在海外上
市，还包括收购国外公司。”威廉·
比尔最后表示，目前中国有很多企
业的产业已经发展到一定规模，这
些企业的现金流本身能够保证现
有产业的正常发展，但基于规模效
应的考虑或者产业协同的考虑会
产生扩张需求；与此同时，美国有
很多公司特别是一些上市公司，也
非常欢迎海外的公司对其进行战
略收购从而实现共同发展。因此，
建议中国一些有实力的企业不妨
结合自身情况认真考虑这种方式
的“走出去”战略。

本报记者 李岚

在中小企业海外上市高峰论坛上，美国专家为相关企业支招

选好服务团队 加快上市步伐


